



---

**IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES**

**COP25 CHILE | MADRID 2019**



**MINISTERO DELL'AMBIENTE  
E DELLA TUTELA DEL TERRITORIO E DEL MARE**

9 December 2019 | h.18.00 - 20.00

---

**“A EUROPEAN CRIMINAL COURT  
OF HEALTH AND ENVIRONMENT  
AGAINST CLIMATE CHANGE  
FOR A SUSTAINABLE DEVELOPMENT”**

---

**P R E S S   R E V I E W  
R A S S E G N A   S T A M P A**



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)



## MINISTERO DELL'AMBIENTE E DELLA TUTELA DEL TERRITORIO E DEL MARE



### P A V I L L O N 9

## IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)



**COP25**  
**CHILE**  
**MADRID 2019**  
UN CLIMATE CHANGE CONFERENCE



PRESS PREVIEW • PRESS PREVIEW • PRESS PREVIEW

9 December 2019 | h.18.00-20.00 COP25 | Madrid, Pavilion 8 - ITALY

## A EUROPEAN CRIMINAL COURT OF HEALTH AND ENVIRONMENT AGAINST CLIMATE CHANGE FOR A SUSTAINABLE DEVELOPMENT

The climatic-environmental situation in Europe and in the world is a serious problem. We are experiencing disasters. Climate change is compromising entire ecosystems and the right to a healthy environment for future generations. European citizens and the rest of the world are concerned about the status of the environment and its continuous degradation, with little if any improvements.

**The European Union should now take vigorous action in relation to climate change, since the directives already issued are not sufficient to combat the problem. Furthermore, there are adjacent issues that current laws do not appropriately address, such as the right to employment, protection of cultural heritage, fair competition, and so forth.**

Consequently, we can only conclude that the only plausible solution to counteract the current situation is the **institution of a new criminal judicial institution that has the ability and power to intervene where state's courts did not, to ensure that those who pollute pay, with the certainty of punishment.** To ensure this certainty it is also important to establish a legal-scientific commission, to work in parallel and to support the new criminal court for the environment and health.

**This new established court shall have a close working relationship with the ICC and the Court of Justice of the European Union.** One additional and important issue is the problematic evaluation of environmental projects, which currently uses linear economy rather than circular economy and therefore does not have the ability to include in the economic evaluation the monetary value of the ecosystem services and this important issue should also be part of the duties of the new court.

Follow

#court4planet | @court4planet

**Press Contact & Interview at COP25:**

**Martin Enrico Iglesias - Press Officer IAES (ITA - ENG - ESP)**

Mob. (+WhatsApp) +39.339.5834637 press@iaes.info - m.iglesias@onpress4you.com

International Academy of Environmental Sciences - Venezia - www.iaes.info - www.court4planet.eu

**IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES**



www.iaes.info

#iaes #court4planet

@court4planet



www.court4planet.eu



PRESS PREVIEW • PRESS PREVIEW • PRESS PREVIEW

9 December 2019 | h.18.00-20.00 COP25 | Madrid, Pavilion 8 - ITALY

**A EUROPEAN CRIMINAL COURT OF HEALTH AND ENVIRONMENT AGAINST CLIMATE CHANGE FOR A SUSTAINABLE DEVELOPMENT**

**Antonino Abrami**



Acting President of the IAES - International Academy of Environmental Sciences - Formerly Judge of the Supreme Court of Cassation - Professor Emeritus of the University of Nova Gorica

**Cuno Tarfusser**



Formerly Vice-President of the International Criminal Court (ICC)

**Juan Manuel Palerm Salazar**



President of the UNISCAPE - University Network for the Implementation of the European Landscape of the ULPGC

**Angelo Greco**



Director Technology and Finance of the IAES - International Academy of Environmental Sciences - Venezia

**Saša Dobričić**



University of Nova Gorica, Republika Slovenija SI; UNISCAPE network; CLIC and URBINAT/EU HORIZON2020

**Jacopo Berti**



Regional Councilor Movimento 5 Stelle, Regional Council of the Veneto - Italy

Video statements by high-level supporters from: Argentina, Ecuador, India, Germany



@court4planet  
#court4planet



Press Contact & Interview at COP25:

Martin Enrico Iglesias - Press Officer IAES (ITA - ENG - ESP)  
Mob. (+WhatsApp) +39.339.5834637 press@iaes.info - m.iglesias@onpress4you.com

International Academy of Environmental Sciences - Venezia - www.iaes.info -  
www.court4planet.eu

**IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES**



www.iaes.info

#iaes #court4planet  
@court4planet



www.court4planet.eu



PRESS CONFERENCE at EUROPEAN PARLIAMENT 25 SEPTEMBER 2019

Anna Politkovskaja Room

CORTE PENALE EUROPEA DELLA SALUTE E DELL'AMBIENTE  
DALL'EUROPA UNA GIUSTIZIA "EFFETTIVA, PROPORZIONATA E DISSUASIVA"

EUROPEAN PENAL COURT OF HEALTH AND ENVIRONMENT  
FROM EUROPE A JUSTICE "ACTUAL, PROPORTIONED AND DISSUASIVE"



PRE-COP25

IL GAZZETTINO

www.gazzettino.it

il Quotidiano del NordEst

2 DECEMBER 2019



IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



www.iaes.info

#iaes #court4planet

@court4planet



www.court4planet.eu



9 DECEMBER 2019

<https://www.efeverde.com/noticias/cop25-corte-penal-internacional-medioambiente/>

Biodiversidad ▾

Clima ▾

Desarrollo Sostenible ▾

Energía ▾

Life ▾

Periodismo ambiental ▾

Agua ▾

CUMBRE CLIMA

## EXPERTOS ABOGAN POR LA CREACIÓN DE UNA CORTE PENAL INTERNACIONAL DE MEDIOAMBIENTE



Participantes en el debate sobre la corte penal en la Cumbre de Madrid. EFE/Lourdes Uquillas



IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)

9 DECEMBER 2019



<https://www.connect4climate.org/>



IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)



9 DECEMBER 2019

<https://www.efeverde.com/noticias/cop25-corte-penal-internacional-medioambiente/>

**CUMBRE CLIMA**  
**EXPERTOS ABOGAN POR LA CREACIÓN DE UNA CORTE PENAL INTERNACIONAL DE MEDIOAMBIENTE**

Participantes en el debate sobre la corte penal en la Cumbre de Madrid. EFE/Lourdes Uquillas

Publicado por: EFEverde 10 Diciembre, 2019 Madrid

**Expertos internacionales han abogado hoy por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente, una iniciativa que lleva "cocinándose" veinte años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia.**

Para materializar esta propuesta es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

**Legislación insuficiente**

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, "algunos castigos por contaminación".

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de **delitos medioambientales**, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente".

Según Abrami, la constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo sostenible es "apoyada por un buen número de personalidades internacionales, entre ellos varios premios Nobel como el argentino Adolfo Pérez Esquivel".

El magistrado italiano recordó casos como el del petrolero de bandera liberiana "Amoco Cádiz", que naufragó en 1978 ante las costas de la Bretaña francesa, lo que originó el vertido de 223.000 toneladas de crudo que contaminaron 360 kilómetros cuadrados de playas de Francia, o la polución del río Danubio a su paso por Bulgaria.

"Los caudales de los ríos y el aire no tienen fronteras" y hay muchos casos impunes, aseguró, por lo que destacó la "necesidad de crear esta nueva corte internacional de justicia ambiental".

Según el magistrado la mejor forma de crear la corte sería adaptándola a la Corte Europea de Justicia con la creación de la propia corte y una Comisión de Justicia Científica, y además con el establecimiento de un cuarto servicio de Salud y Soporte de Servicios medioambientales, por debajo de los Administrativos, de los de Lenguaje y de los de Información.

El antiguo vicepresidente de la Corte Penal Internacional Cuno Tarfusser señaló que Abrami ha "sido el gran impulsor de la idea durante veinte años".

**Importancia de la creación de una corte penal internacional de medioambiente**

Añadió que la creación de esa corte es importante a nivel nacional, pero aún más en el internacional porque es la única forma de que las multinacionales utilicen la prevención en sus actividades.

Expertos internacionales han abogado hoy por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente, una iniciativa que lleva "cocinándose" veinte años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia. Para materializar esta propuesta es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

**Legislación insuficiente**

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, "algunos castigos por contaminación". Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente". Según Abrami, la constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo sostenible es "apoyada por un buen número de personalidades internacionales, entre ellos varios premios Nobel como el argentino Adolfo Pérez Esquivel". El magistrado italiano recordó casos como el del petrolero de bandera liberiana "Amoco Cádiz", que naufragó en 1978 ante las costas de la Bretaña francesa, lo que originó el vertido de 223.000 toneladas de crudo que contaminaron 360 kilómetros cuadrados de playas de Francia, o la polución del río Danubio a su paso por Bulgaria.

"Los caudales de los ríos y el aire no tienen fronteras" y hay muchos casos impunes, aseguró, por lo que destacó la "necesidad de crear esta nueva corte internacional de justicia ambiental".

Según el magistrado la mejor forma de crear la corte sería adaptándola a la Corte Europea de Justicia con la creación de la propia corte y una Comisión de Justicia Científica, y además con el establecimiento de un cuarto servicio de Salud y Soporte de Servicios medioambientales, por debajo de los Administrativos, de los de Lenguaje y de los de Información. El antiguo vicepresidente de la Corte Penal Internacional Cuno Tarfusser señaló que Abrami ha "sido el gran impulsor de la idea durante veinte años".

**Importancia de la creación de una corte penal internacional de medioambiente**

Añadió que la creación de esa corte es importante a nivel nacional, pero aún más en el internacional porque es la única forma de que las multinacionales utilicen la prevención en sus actividades. "He aprendido la importancia de la Justicia en todo, pero sobre todo para las víctimas, porque los delitos internacionales no son privativos de la humanidad, también los hay contra la naturaleza", manifestó. "Estamos en un momento importante", señaló, pero "hay que ir paso a paso". El consejero regional de Veneto (Italia) por el antisistema Movimiento Cinco Estrellas, Jacopo Berti, señaló que, si hay un sitio que puede ser la sede de esa corte es Venecia, "un lugar que todo el mundo sabe los problemas que tiene por las inundaciones".

"Venecia es el símbolo del cambio climático, debería ser la capital europea del medio ambiente. Si salvamos Venecia, salvamos el mundo", según Berti, quien alertó de que "ya hay retraso en la búsqueda de soluciones". En el debate intervinieron también Sasa Dobricic, de la Universidad de Nova Gorica (Serbia), y Angelo Greco, miembro de la Academia Internacional de Ciencias Medioambientales. Previamente al inicio del debate se proyectaron varios vídeos con testimonios de varios abogados y víctimas de casos como el de la petrolera Texaco en la Amazonía de Ecuador, el tema de Union Carbide en Bophal (India) o el de los agroquímicos como el glifosato para el cultivo de soja en Argentina.

**IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES**



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)

**Resultados** Elecciones Reino Unido: Boris Johnson, mayoría absoluta

CUMBRE CLIMA

## Expertos abogan por la creación de corte penal internacional de medioambiente

REDACCIÓN  
09/12/2019 21:57

Madrid, 9 dic (EFE).- Expertos internacionales han abogado hoy por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente, una iniciativa que lleva "cocinándose" veinte años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia.

Para materializar esta propuesta es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, "algunos castigos por contaminación".

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente".

Según Abrami, la constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo



**Neymar padre: "Más tarde o más temprano habrá un acuerdo con el Barcelona"**

**"El fútbol femenino debería cambiar el tamaño de las porterías y peso de la pelota"**



9 DECEMBER 2019



<https://www.diariolibre.com/actualidad/internacional/expertos-abogan-por-la-creacion-de-corte-penal-internacional-de-medioambiente-BE15774261>

**Diario Libre** Actualidad Economía Revista Deportes Estilos Opinión

ADP Educación Bachata Presupuesto 2020 Pedro Martínez Brexit Política Comercio-Imani Cepal

## Expertos abogan por la creación de corte penal internacional de medioambiente

EFE - 09/12/2019, 04:59 PM

Madrid, 9 dic (EFE).- Expertos internacionales han abogado hoy por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente, una iniciativa que lleva 'cocinándose' veinte años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia.

Para materializar esta propuesta es 'fundamental el actual papel de la Unión Europea', que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, 'algunos castigos por contaminación'.

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que 'la legislación no es suficiente'.

IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet  
@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)



LA IZQUIERDA DIARIO Red Internacional EN 8 IDIOMAS

Sociedad

INTERNACIONAL

### Corte Penal Internacional podría juzgar delitos ambientales como crímenes contra la humanidad

El organismo encargado de juzgar crímenes de guerra ha ampliado los criterios de selección de casos incluyendo delitos ambientales que pueden tener consecuencias directas sobre comunidades enteras.

Roberto Andrés | Periodista | Editor y redactor de la sección Ecología y medioambiente | @RobertoAndres1982

Jueves 29 de septiembre de 2016 | Edición del día



Si bien no se trata de una extensión de la jurisdicción de la Corte Penal Internacional (CPI), esta tendrá en cuenta, en los criterios de selección de casos, los delitos ambientales que puedan tener consecuencias directas en comunidades enteras.

En un documento oficial con fecha 15 de septiembre y que ha sido aplaudido por organizaciones de derechos humanos y ambientales, la CPI ha señalado en el artículo 41 del Documento de selección de casos y priorización, que "el impacto de los crímenes puede evaluarse a la luz de, entre otras cosas, el aumento de la vulnerabilidad de las víctimas, el terror causado en consecuencia, o el daño social, económico o medioambiental causado a las comunidades afectadas. En este contexto, la Oficina prestará especial consideración a la persecución de los crímenes comprometidos a través del Estatuto de Roma o que tengan como resultado la destrucción del medioambiente, la explotación ilegal de los recursos naturales o el despojo ilegal de las tierras" (Criterios de selección de casos. La gravedad del delito).

La CPI, con sede en La Haya (Países Bajos) se fundó en 2002 tras los genocidios de Yugoslavia y Ruanda y se había centrado en crímenes muy concretos que han tenido lugar en épocas de guerra. Sin embargo, por la repercusión cada vez mayor que están teniendo para comunidades enteras los delitos ambientales en periodos de paz, el organismo ha decidido incluir ahora estos nuevos criterios. La CPI tiene jurisdicción en 124 países que han firmado el estatuto.

La iniciativa permite a las víctimas buscar justicia a través del sistema de la Corte si sus demandas son desestimadas por los tribunales a nivel nacional. "La CPI se está adaptando a las nuevas dinámicas de conflicto", ha aseverado Alice Harrinson, de la ONG Global Witness. "Esta iniciativa implica que los responsables de desplazamientos masivos en tiempos de paz se hagan responsables de sus actos", agregó.

MUNDO

### Expertos abogan por la creación de corte penal internacional de medioambiente

10 DE DICIEMBRE DE 2019

Expertos internacionales abogan por la creación de una Corte Penal Internacional y Medioambiente, una iniciativa que lleva cocinándose 20 años y a cuya sede aspi...

Si no se respeta el medio ambiente, la temperatura media podría subir entre 1,5 y 2 grados. Foto: Pixabay

Para materializar esta propuesta es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, algunos castigos por contaminación.

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente".

Según Abrami, la constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo sostenible es apoyada por un buen número de personalidades internacionales, entre ellas varios premios Nobel como el argentino Adolfo Pérez Esquivel.

**Nota relacionada: El cambio climático mermará el código de los océanos a 4%**

El magistrado italiano recordó casos como el del petrolero de bandera libanesa "Amoco Cadiz", que naufragó en 1978 ante las costas de la Bretaña francesa, lo que originó el vertido de 223.000 toneladas de crudo que contaminaron 360 kilómetros cuadrados de playas de Francia, o la polución del río Danubio a su paso por Bulgaria.

"Los caudales de los ríos y el aire no tienen fronteras" y hay muchos casos impunes, aseguró, por lo que destacó la "necesidad de crear esta nueva corte internacional de justicia ambiental".

El antiguo vicepresidente de la Corte Penal Internacional Cuno Tarfusser señaló que Abrami ha "sido el gran impulsor de la idea durante veinte años".

Añadió que la creación de esa corte es importante a nivel nacional, pero aún más en el internacional porque es la única forma de que las multinacionales utilicen la prevención en sus actividades.

EN DESTAQUE

CINCO

Cuba prueba técnicamente al mostro transmisor del dengue

LAS MÁS LEÍDAS!

Confirman fallecimiento de Brunito en el IPS

Multitud de el último adiós a Brunito en Presidente Franco

Brunito está en Terapia Intensiva y su familia pide oraciones

Falta de equipamientos complicó la situación de Brunito

Adultos mayores, con pensión automática al cumplir 65 años

IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



#iaes #court4planet @court4planet



www.iaes.info

www.court4planet.eu

BOLIVIA

9 DECEMBER 2019



<http://www.elalteno.com.bo/mundo/20191210/insisten-en-crear-una-corte-penal-internacional-de-medio-ambiente>

**Insisten en crear una corte penal internacional de medio ambiente**

Expertos internacionales han abogado ayer por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medio Ambiente, una iniciativa que lleva "cocinándose" 20 años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia. Por su parte, la presidenta de la Cumbre del Clima COP25, la chilena Carolina Schmidt, remarcó la necesidad de alcanzar un acuerdo sobre el gran escollo en la negociaciones de esta cita, la regulación de los mercados de bonos de carbono, para la completa implementación del Acuerdo de París.

Para materializar la propuesta de la corte es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, "algunos castigos por contaminación".

**SISTEMA DE PENAS.**

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente".

La constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo sostenible es "apoyada por un buen número de personalidades internacionales, entre ellos varios premios Nobel como el argentino Adolfo Pérez Esquivel". Añadió que la creación de esa corte es importante a nivel nacional, pero aún más en el internacional porque es la única forma de que las multinacionales utilicen la prevención en sus actividades.

Expertos internacionales han abogado ayer por la creación de una Corte Penal Internacional de Salud y Medio Ambiente, una iniciativa que lleva "cocinándose" 20 años y a cuya sede aspira la ciudad italiana de Venecia. Por su parte, la presidenta de la Cumbre del Clima COP25, la chilena Carolina Schmidt, remarcó la necesidad de alcanzar un acuerdo sobre el gran escollo en la negociaciones de esta cita, la regulación de los mercados de bonos de carbono, para la completa implementación del Acuerdo de París.

Para materializar la propuesta de la corte es "fundamental el actual papel de la Unión Europea", que tiene en su agenda como prioridades el cambio climático y la descarbonización y que ha recibido el apoyo de miembros de la Comisión Europea, ha asegurado el presidente de la Academia Internacional de Ciencia de Medioambiente, el italiano Antonino Abrami, durante la Cumbre del Clima en Madrid.

Abrami, antiguo juez de la Corte Suprema de Casación en Italia, señaló que desde 1972 a 2009 la Comisión Europea ha generado legislación que terminó con el Tratado de Lisboa, que es un simple llamamiento a fijar retos, entre ellos, "algunos castigos por contaminación".

**SISTEMA DE PENAS.**

Una directiva europea estableció en 2008 un sistema de penas que no ha sido suficiente para que se asuma la responsabilidad de delitos medioambientales, añadió Abrami, quien consideró que "la legislación no es suficiente".

La constitución de la Corte Penal Internacional de Salud y Medioambiente contra el cambio climático para un desarrollo sostenible es "apoyada por un buen número de personalidades internacionales, entre ellos varios premios Nobel como el argentino Adolfo Pérez Esquivel". Añadió que la creación de esa corte es importante a nivel nacional, pero aún más en el internacional porque es la única forma de que las multinacionales utilicen la prevención en sus actividades.

**REGULACIÓN DE MERCADOS DE CARBONO**

"Necesitamos conseguir un acuerdo en el artículo 6 para implementar el Acuerdo de París" en su totalidad, apuntó Schmidt, donde también anunció medidas que se llevarán a cabo en su Chile para afrontar la crisis climática. La ministra hizo hincapié en "el arduo trabajo" alrededor de este punto que las partes han llevado a cabo hasta ahora, cuando ya se ha cruzado el ecuador de la COP25 y se pasa al tramo de alto nivel con la participación de ministros y presidentes.

Las partes están prestando especial atención a este aspecto para redactar un texto común que pueda ser asumido por los países y el resto de actores, algo "que fue imposible en la COP24" celebrada en Polonia el pasado año.

**IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES**



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet

@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)

BALEARES

9 DECEMBER 2019

Diario de Mallorca

<https://www.diariodemallorca.es/mallorca/2019/12/10/profesor-uib-invierte-14-horas/1470072.html>

**Un profesor de la UIB invierte 14 horas en ir a la cita de Madrid para contaminar menos**

Pau de Vilchez cogió un barco y un tren para participar en las jornadas de cambio climático de la ONU

Christian Ponferrada Palma | 09.12.2019 | 23:50

El profesor de la **UIB, Pau de Vilchez**, llegó ayer a la **Cumbre de la ONU por el Cambio Climático** para exponer la tarea investigadora como subdirector del Laboratorio Interdisciplinar sobre Cambio Climático (LINCC) de la UIB. Después de un **largo viaje de catorce horas de tren y barco**, el profesor llegó a las instalaciones de la **COP25** para asistir a unas jornadas que se alargarán hasta el 13 de diciembre.

- Ferrocarril y cambio climático: aliado natural
- El impacto climático de las estelas de aviones puede triplicarse para 2050

Vilchez explicó que su decisión de no coger un avión aunque sea más rápido está motivada por "la emergencia climática". **"Ha sido un viaje largo, pero solo de Valencia a Madrid he emitido un 10% menos de contaminación en comparación a si hubiese cogido un avión"**, valoró.

El profesor representará a la **UIB** como miembro observador de la Convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático mediante el Laboratorio Interdisciplinar sobre Cambio Climático (LINCC).

Durante la tarde de ayer Vilchez asistió a una **mesa redonda** donde se propuso la creación de una Corte europea para los crímenes ambientales. En el coloquio participaron el presidente de la International Academy of Environmental Sciences, **Antonino Abrami**, el presidente de la Red Europea para la implementación del Convenio Europeo del Paisaje, **Juan Manuel Palerm**, y el Juez de la Corte Penal Internacional, **Cuno Tarfusse**. Este último defendió que se incluyan las actuaciones contra el medio ambiente entre los crímenes internacionales.

El profesor de la UIB, Pau de Vilchez, llegó ayer a la Cumbre de la ONU por el Cambio Climático para exponer la tarea investigadora como subdirector del Laboratorio Interdisciplinar sobre Cambio Climático (LINCC) de la UIB. Después de un largo viaje de catorce horas de tren y barco, el profesor llegó a las instalaciones de la COP25 para asistir a unas jornadas que se alargarán hasta el 13 de diciembre.

Vilchez explicó que su decisión de no coger un avión aunque sea más rápido está motivada por "la emergencia climática". "Ha sido un viaje largo, pero solo de Valencia a Madrid he emitido un 10% menos de contaminación en comparación a si hubiese cogido un avión", valoró.

El profesor representará a la UIB como miembro observador de la Convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático mediante el Laboratorio Interdisciplinar sobre Cambio Climático (LINCC).

**Durante la tarde de ayer Vilchez asistió a una mesa redonda donde se propuso la creación de una Corte europea para los crímenes ambientales. En el coloquio participaron el presidente de la International Academy of Environmental Sciences, Antonino Abrami, el presidente de la Red Europea para la implementación del Convenio Europeo del Paisaje, Juan Manuel Palerm, y el juez de la Corte Penal Internacional, Cuno Tarfusse. Este último defendió que se incluyan las actuaciones contra el medio ambiente entre los crímenes internacionales.**

El IMEDEA participó los pasados días en la Cumbre para presentar su investigación oceanográfica. Sus estudios sobre el estado de los océanos fueron nombrados en el discurso de inauguración de la COP25.

El informe, que busca concienciar sobre la emergencia climática, alertó de que la temperatura del Mediterráneo ha subido 0,04°C por año, provocando graves consecuencias en la flora y fauna marina. Además se hizo hincapié en la rapidez con la que el Hemisferio Norte ha estado perdiendo superficie: un 5,89% por década. Esto provoca que el agua libera el CO2 atrapado durante años y que suba el nivel del mar 3,5 milímetros por año.

Contracumbre

El Grup Balear d'Ornitologia i Defensa de la Naturalesa (GOB) participará mañana en la "contracumbre" junto a Ecologistas en Acció y otras entidades de defensa del medioambiente. La mesa redonda tratará el turismo desde la visión del activismo social y ambiental.

La jornada, titulada 'Más allá de la COP25: los pueblos por el clima', tendrá lugar en la Universidad Complutense de Madrid hasta el día 13 de diciembre, de 16 a 18.15 horas.

IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



www.iaes.info

#iaes #court4planet

@court4planet



www.court4planet.eu

9 DECEMBER 2019



<https://www.ilblogdellestelle.it/2019/12/istituire-la-corte-penale-europea-per-lambiente.html>

**Jacopo Berti:** Istituire la corte penale europea per l'Ambiente.

Dopo averlo già proposto a Bruxelles, siamo oggi qui a Madrid alla COP25 (la Conferenza mondiale dell'Onu sui cambiamenti climatici) proprio per chiedere, di fronte a tutto il mondo, di portare Venezia alla ribalta mondiale. Dopo quello che è successo recentemente, il disastro dell'acqua alta, chiediamo che **Venezia venga nominata capitale mondiale dell'ambiente**. Sarebbe un segnale fortissimo che viene lanciato e un riconoscimento, un segno di grande attenzione, per la "Serenissima".

Una proposta forte che a nostro parere va abbinata alla creazione di una corte penale europea per l'ambiente. **Per tutelare l'ambiente, i beni comuni, l'acqua pubblica, l'aria, insomma il nostro mondo che purtroppo ha bisogno di essere difeso.**

Quella che stiamo portando avanti da anni è una battaglia che vede nel Movimento 5 Stelle la forza politica in grado di passare dalle parole, dalle proposte, all'azione.

Siamo qui per realizzare un progetto al quale vogliamo dare concretezza. Anche il nuovo Presidente della Commissione Europea, **Ursula Von der Leyen ha parlato espressamente di Venezia durante il suo intervento** per il via libera dal Parlamento europeo alla Commissione.

Venezia è il frutto di un meraviglioso, fragile, equilibrio tra ambiente e uomo che va preservato e salvato. Quindi **ringraziamo il Ministero dell'Ambiente che ci ha dato la possibilità di portare avanti questa nostra proposta** molto molto concreta: dopo tante parole e tanti buoni propositi è tempo di passare all'azione.

**Jacopo Berti:** Oggi siamo venuti qui a Madrid con l'ideatore di questo grandissimo progetto, la Corte Penale Europea per l'Ambiente, il giudice Nino Brami, che ringrazio per il suo lavoro decennale di impegno per l'ambiente, per i beni comuni, per i popoli colpiti proprio dalle multinazionali e che oggi porta avanti con sempre più forza questo grandissimo progetto. Noi come Movimento 5 Stelle lo supporteremo per portare avanti questo progetto in tutto il mondo. Da Bruxelles a Madrid.

DONA ORA

Le donazioni vengono utilizzate per garantire il funzionamento di Rousseau e nuove funzionalità che rendono la piattaforma più robusta e utile agli iscritti del Movimento 5 Stelle. Le spese sono rendicontate in trasparenza.

---

Scopri la funzione

Partecipa anche tu!

---

Scopri la funzione

Partecipa anche tu!

---

Partecipa subito!

---

FILTRA NOTIZIE

AMBIENTE
AMMINISTRAZIONE 5 STELLE

IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



[www.iaes.info](http://www.iaes.info)

#iaes #court4planet  
@court4planet



[www.court4planet.eu](http://www.court4planet.eu)



**Jacopo Berti: Istituire la corte penale europea per l'Ambiente.**

Dopo averlo già proposto a Bruxelles, siamo oggi qui a Madrid alla COP25 (la Conferenza mondiale dell'Onu sui cambiamenti climatici) proprio per chiedere, di fronte a tutto il mondo, di portare Venezia alla ribalta mondiale. Dopo quello che è successo recentemente, il disastro dell'acqua alta, chiediamo che Venezia venga nominata capitale mondiale dell'ambiente. Sarebbe un segnale fortissimo che viene lanciato e un riconoscimento, un segno di grande attenzione, per la "Serenissima".

Una proposta forte che a nostro parere va abbinata alla creazione di una corte penale europea per l'ambiente. Per tutelare l'ambiente, i beni comuni, l'acqua pubblica, l'aria, insomma il nostro mondo che purtroppo ha bisogno di essere difeso.

Quella che stiamo portando avanti da anni è una battaglia che vede nel Movimento 5 Stelle la forza politica in grado di passare dalle parole, dalle proposte, all'azione.

Siamo qui per realizzare un progetto al quale vogliamo dare concretezza. Anche il nuovo Presidente della Commissione Europea, Ursula Von der Leyen ha parlato espressamente di Venezia durante il suo intervento per il via libera dal Parlamento europeo alla Commissione.

Venezia è il frutto di un meraviglioso, fragile, equilibrio tra ambiente e uomo che va preservato e salvato.

Quindi ringraziamo il Ministero dell'Ambiente che ci ha dato la possibilità di portare avanti questa nostra proposta molto molto concreta: dopo tante parole e tanti buoni propositi è tempo di passare all'azione.

**Jacopo Berti:** Oggi siamo venuti qui a Madrid con l'ideatore di questo grandissimo progetto, la Corte Penale Europea per l'Ambiente, il giudice Nino Brami, che ringrazio per il suo lavoro decennale di impegno per l'ambiente, per i beni comuni, per i popoli colpiti proprio dalle multinazionali e che oggi porta avanti con sempre più forza questo grandissimo progetto. Noi come Movimento 5 Stelle lo supporteremo per portare avanti questo progetto in tutto il mondo. Da Bruxelles a Madrid.

**Nino Abrami:** Io mi auguro che non sia solo il Movimento 5 stelle a sostenere questa proposta ma che si allarghi su più fronti. Già ho avuto prova di aperture, anche istituzionali di altri paesi: questo progetto parla ai cittadini di giustizia ambientale e di contrasto ai cosiddetti crimini climatici. È un problema che riguarda non solo l'Italia, ma l'intera Europa.

**Jacopo Berti:** In cosa consiste il progetto?

**Nino Abrami:** Il progetto Corte consiste nel creare una giurisdizione che possa intervenire, in via anche preventiva, quando ad esempio si sta scatenando un evento, un disastro, quando c'è un pericolo concreto che si verifichi, oppure quando già ci siano delle condotte criminose. Ci tengo a sottolineare che su questo macro tema non c'è solo il sostegno della presidente Ursula Von Der Leyen, ma anche del Vicepresidente Timmermans e del Segretario Generale dell'Onu Antonio Guterres. Tutti vanno nella stessa direzione. Bisogna agire subito perché, altrimenti, tra poco sarà già troppo tardi.

**Jacopo Berti:** Quindi il progetto della Corte Penale Europea per l'Ambiente è una cosa che si può attuare immediatamente, con la volontà dei commissari. Il Governo italiano si è già espresso a favore tramite i ministri competenti?

**Nino Abrami:** Sì, e io sono grato dell'attenzione che è stata dimostrata dai ministri Bonafede che Costa, ma abbiamo bisogno del sostegno di tutti.

**Jacopo Berti:** Spiegami perché creare la Corte Penale Europea per l'Ambiente. Che cos'è?

**Nino Abrami:** La Corte Penale Europea per l'Ambiente è un tribunale che può intervenire immediatamente quando c'è un pericolo per la salute pubblica o prima del presentarsi di disastri ambientali, e può anche agire per bloccare, ad esempio, il commercio illecito di sostanze che distruggono la fascia di ozono e altre condotte criminose che sono previste già da ogni direttiva. Ma noi vogliamo andare oltre le direttive. Jacopo Berti: Questa è la proposta concreta che noi portiamo avanti: non come politica, ma come cittadini attivi, come cittadini che devono dare un segnale concreto per agire subito, per affrontare e risolvere il problema dei cambiamenti climatici.

## IAES - INTERNATIONAL ACADEMY OF ENVIRONMENTAL SCIENCES



www.iaes.info

#iaes #court4planet

@court4planet



www.court4planet.eu